

Legión de María

Boletín número 700 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es



ALMERIA
S
AVILA
E
BADAJOZ
FUENTE DEL
MANISRE
N
ALMENDRALEJO
A
CIUDAD REAL
CUENCA
GETAFE
GRANADA
J
JEREZ DE LA
FRONTERA
LA LINEA
LAS PALMAS
D
MADRID
MÁLAGA
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
M
SALAMANCA
SANTIAGO DE
COMPOSTELA
SEVILLA
D
TENERIFE
TORO
R
TALAVERA
VALLADOLID
I
VIGO
ZAMORA
D

Anunciar La Esperanza

"...despierten la atracción por Jesucristo, por la Belleza de Dios. Todo bautizado es 'cristóforo', es decir, portador de Cristo, como decían los antiguos Padres. Quien ha encontrado a Cristo ... no puede tener para sí esta experiencia, sino que siente el deseo de compartirla, para llevar a otros a Jesús." (Papa Francisco)



Este tiempo central de la liturgia (cuaresma/pascua) debería ser siempre comprendido y vivido en la conciencia de que Cristo ya nos ha **salvado** y, por ello, en la **esperanza** de que todo hombre puede ser transformado en lo más profundo de su corazón, puesto que la salvación cristiana no es expresión de una utopía o mito, sino de una esperanza realista y real.

La esperanza cristiana es realista porque no rehúye acoger en su reflexión el calvario y no rechaza aceptar que éste será siempre una estación inevitable en el camino de toda historia. La cruz no fue invento de Dios, ni obra de Dios, sino obra de los hombres. Fueron los hombres los que convirtieron la madera del árbol en un patíbulo para el hermano. El hombre, en su corazón, en lo más profundo de su ser, es el problema y, al hombre, no se le puede sacar de la historia.

La esperanza cristiana es esperanza real porque brota de un corazón distinto al corazón del hombre, del corazón de Dios, en el que sólo hay amor. En la plenitud desbordante de este amor se trazó (en forma de cruz) desde la eternidad un camino de esperanza para todo hombre.

En el triduo santo, centro de todo el año litúrgico, es donde se desvela la verdadera esperanza, pero no se comprenderá esta esperanza sin la **fe**. Por ello, en las horas de mayor oscuridad e incertidumbre de toda la historia de la humanidad, nadie debería apartarse del lado de María. Sólo al lado de María aprenderemos esperanza, porque María fue la que nunca dejó de **creer** en el poder del amor de Dios.

María actualizó en el seguimiento de su Hijo la experiencia de su pueblo, el Éxodo. María es la que vivió la subida al calvario en la conciencia de que seguía al que estaba conduciendo la historia hacia una nueva humanidad. Por la fe, sabía que su Hijo habría de abrir un camino a la humanidad renovada por la fe y el bautismo a través de las encrucijadas del odio y, también, a través del abismo de la muerte.

Al lado de María, al pie de la cruz, el creyente aprendió la última lección del Maestro. Allí promulgó la **ley nueva**, realización perfecta **del amor** al Padre-Dios y al hermano. Esta ley no se escribió en tablas de piedra, sino en la carne nueva nacida de las entrañas purísimas de la Madre de la Esperanza.

En el calvario se desvelaba por fin la imagen de Dios que dio forma primera a nuestro barro, la carne de Hijo y Hermano, la carne que escondía el corazón lleno del amor de Dios, del Espíritu de los nuevos tiempos. En la mañana de la resurrección se manifestó que la vida que portaba esa carne era Vida Eterna, la vida que siempre deseó Dios para nosotros.

Nadie debería anunciar otra esperanza, que la esperanza Encarnada en Cristo, que es la respuesta a todos los problemas del hombre y de la historia. La esperanza que brota del amor de Dios.

En un tiempo donde todos nos preguntamos qué debemos hacer ante los grandes problemas que oprimen a los hombres deberíamos tener clara la única respuesta real y realista. Ser testigos en medio de la Iglesia y el mundo, con vida y palabra, de la nueva ley del amor que brota del costado abierto del nuevo Adán. Ser testigos de la Esperanza que salva: la gran Esperanza.

"No sirve dispersarse en tantas cosas secundarias o superfluas, sino concentrarse en la realidad fundamental, que es el encuentro con Cristo, con su misericordia, con su amor, y amar a los hermanos como Él nos ha amado. Un encuentro con Cristo que también es adoración, palabra poco usada ¡Adorar a Cristo! Un proyecto animado por la creatividad y por la fantasía del Espíritu Santo, que nos empuja a recorrer vías nuevas con coraje, sin fosilizarnos". (Papa Francisco)

D. Juan Antonio Santamaría

Resumen del Senatus, marzo 2015

• **Praesidium Ntra. Sra. de los Ángeles.**— Parroquia de Jesús de Medinaceli, Plaza de Jesús nº2, 28014 Madrid Presentan el informe nº 40. Son 7 socios activos de los cuales dos en prueba, y cuatro pretorianos, 13 adjutores de una comunidad religiosa y 55 auxiliares. Trabajan en rescate callejero en unión con el Praesidium Ntra. Sra. de la Esperanza y en pesca joven, visita a residencias de mayores y enfermos en hospitales y en sus casas. Vistan el Hogar de San Francisco. Todos los años participan en los cursillos del día del enfermo que organiza CEFOR. Un hna. es oficial del Senatus y corresponsal. Hacen muchos contactos en la Puerta del Cristo de Medinaceli. Tienen proyecto de hacer visitas domiciliarias cuando acaben las obras. Se les felicito por su generosidad y el trabajo que hacen.

• **Comitium Ntra. Sra. de la Vega (Salamanca).**— Informe nº 44 que presentan. El Comitium se compone de 4 curiae: **Curia Ntra. Sra. de la Ilusión de Ávila.** Esta formada por 7 praesidia de adultos (6 en Ávila y uno en Segovia), 41 socios activos, 2 en prueba, 21 pretorianos, 558 auxiliares y 499 adjutores. **Curia Ntra. Sra. del Pilar de Valladolid.** Se compone de 3 praesidia de adultos (30 socios activos, de los cuales 9 en prueba y 12 pretorianos, 235 auxiliares y 10 adjutores más 231 religiosas. **Curia Ntra. Sra. del Tránsito de Zamora** Esta formada por 9 praesidia de adultos (5 en la capital y 4 en pueblos) Socios activos 110 de los cuales 6 en prueba y 30 pretorianos, 304 auxiliares y 129 adjutores. **Curia-Comitium Ntra. Sra. de la Vega de Salamanca.** Está compuesta por 11 praesidia de adultos, 10 en Salamanca y 1 en Ciudad Rodrigo. Tienen 98 socios activos de los cuales 8 en prueba y 45 pretorianos, 578 auxiliares y 225 adjutores. **Trabajos:** Se continúan con las asambleas familiares parroquiales, visita a hogares, residencias, hospitales y centros de emigrantes, transeúntes y toxicómanos. En Ávila se destaca la Pesca Joven y la visita a jóvenes confirmados. En Zamora se da formación a un grupo de niñas.

Proyectos: Hacer difusión para reforzar praesidia con pocos miembros. Realizar una Exploratio Dominicalis o Jornadas de difusión en Alaejos.

• **Curia Presentación de Ntra. Sra. La Línea de la Concepción (Cádiz).**— Informe nº 32 que presentan. La Curia está formada por 12 praesidia de adultos con 115 socios activos de los cuales 2 en prueba y 40 son pretorianos, 197 auxiliares y 19 adjutores. **Trabajos:** Visita domiciliaria casa por casa, contactos callejeros, visita a casas de acogida, hogares de ancianos y hospitales, visita del Hogar Marillac (enfermos terminales de sida) catequesis a distintos niveles. Tienen 4 Cenáculos en casas, Asambleas Misionales Cristianas en San Roque y 3 grupos de patricios.

Durante el mes de mayo se lleva la Virgen Peregrina por todas las casas y portales de las barriadas de la Línea, donde hay grupos de Legión de María.

Se les felicitó por el trabajo que hacen y el esfuerzo de algunas hnas. mayores por seguir adelante.

• **Se leyó la carta del corresponsal de Dublín, el hno. Noel Lynch.** En la que se destaca:

Informe del Comitium Nuestra Señora del Pino (Las Palmas G.C.) *Varias legionarias activas han formado un grupo juvenil con sus hijos y estos van llevando a sus amigos. Mil felicitaciones hermanas. Muchos podían seguir su ejemplo.*

En el **Encuentro de Pozuelo** varios legionarios mencionaron las escuelas de verano. Durante los meses de éste verano empiezan otra vez las escuelas de verano en Dublín. Es algo que puede organizar cada consejo. Se trata de una semana legionaria. Por la mañana asisten a una charla legionaria, por la tarde salen hacer trabajo legionario con hermanos de experiencia, por la noche asisten a Praesidia, Curia o Patricios. La escuela legionaria abarca la espiritualidad legionaria con misa diaria, adoración, rezo de la liturgia y compartir la vida pretoriana.

Punto de Atención

El Espiritu de la Legión de María

Otro aspecto importante del carisma de la Legión lo encontramos en el Cpt. III del Manual: **“El espíritu de la Legión de María es el de María misma”**. Es una invitación personal a cada legionario a vivir estas virtudes que el Manual nos relata. Como punto a tener en cuenta este mes, pensemos en la humildad.

“La imitación de la humildad de María es la raíz y el instrumento de toda acción legionaria”. En la Legión de María, imitar y vivir esta virtud, debemos considerarla, no sólo como un consejo, sino como un deber.

La humildad es la cuna misma del apostolado, pues si nuestra postura no es humilde y sencilla, cualquier acción legionaria no será eficaz.

De la mano de María debemos aprender los legionarios que la esencia de la verdadera humildad consiste en ver y reconocer, con toda sencillez, lo que somos delante de Dios, y entender que uno por sí mismo, no tiene nada suyo, **todo es don gratuito de Dios.**

Cuaresma, tiempo adecuado para hacernos autocrítica y hacer propósitos para mejorar nuestra forma de orar, pensar, actuar, hablar, etc., primero entre los propios legionarios y también con las personas que contactamos en los trabajos apostólicos.

Os animo a que se hagan temas de estudio de este capítulo del Manual, que nos ayude a crecer en esta importante virtud.

Javier de Frutos
Presidente del Senatus

CADA UNO HA DE DERRAMARSE EN EL ALMA DE SU PRÓJIMO

¿Cuál es el destino de la Legión de María? ¿Cuál es nuestro ideal y su espiritualidad? Frank Duff nos responde: *la Legión es el espíritu de Nuestra Señora encarnado en el pueblo*. El cuerpo organizado de la Legión de María sólo es un cadáver sin el espíritu del carisma.

F. Duff constata una realidad preocupante en el catolicismo del tiempo del pontificado de Pío XII. ¿Cuál es esa situación dramática? Los católicos no hablan de su religión. Dan por supuesto que todo el mundo sabe qué es ser católico. Y justifican su actitud con frases suaves y tranquilizadoras. Frank destapa alguna de estas falsedades. Para F. Duff, la situación era mala, una engañosa tentación no ser realista, descansar en un falso confort y dormirse en los laureles del pasado.

F. Duff quiere estimular la urgencia evangelizadora de todo católico recordando una frase de un gran escritor: *Todo el que quiera sobrevivir, habrá de derramarse en otra alma*. Y lo expone recordando que *tendremos que responder de toda alma y de todo el mundo*. En el Manual se recoge este pensamiento: *Buscar y hablar a toda alma*. Es el mandato de Jesús: *Id por todo el mundo anunciando el Evangelio*. Dios mismo lo enseña en el inicio de la historia humana. Caín, que ha matado a Abel, pregunta a Dios: *¿Acaso soy yo el guardián de mi hermano?* Sí, somos guardianes de nuestros hermanos y hemos de darles el Evangelio de la salvación.

Pero ¿qué es lo que sucede en el conjunto de los miembros de la Iglesia Católica? Frank sintetiza: *un católico es una persona impreparada para ayudar a sus semejantes en cuanto a religión*. ¿Qué solución dar a este triste panorama? Frank responde: es la misma Legión de María.

Frank recuerda la importancia del contacto personal, estilo apostólico tan propio de la Legión. En el contacto personal podemos descubrir lo que hay de verdadero en el corazón de cada persona. *Buscar y hablar a cada alma* exige que hablemos a cada persona. El contacto personal busca el diálogo apostólico. El apostolado de masas, sin este contacto personal, vale de poco: es como el plumaje de un ave sin el cuerpo del ave, plumas sueltas lanzadas al viento. ¿Y cuáles son los principios espirituales que gobiernan el contacto personal y su diálogo apostólico? Es la esencia de la Legión.

La fe que nos une a María y su misión en el designio de Dios es la primera respuesta. Hemos de procurar hacernos vivamente conscientes de la misión de María en el plan de Dios. Ella es la Madre de Jesús, la que nos trae al Hijo de Dios hecho carne. Ella es la Mediadora de todas las gracias en favor de todos los hombres. Su función materna sobre Jesús se prolonga sobre los discípulos de Cristo. María quiere actuar su maternal mediación contando con nosotros. *Sin María no se va a Jesús; sin María no hay gracia, ni siquiera la más pequeña*.

Nuestra fe debe hacerse consciente de la realidad de que somos el Cuerpo de Cristo. La doctrina de San Pablo sobre el Cuerpo de Cristo la recoge San Juan con su alegoría de la Vid y los sarmientos (Jn 15). Sin Cristo no podemos hacer nada. Somos y actuamos en Cristo, unidos a Él que es la fuente de nuestra vida cristiana. El Cuerpo Místico es tan real como el cuerpo físico de Jesús. F. Duff se atreve a afirmar: *La Iglesia es Cristo y continúa la vida de Cristo. El Cuerpo Místico comenzó a existir cuando la segunda Persona divina llegó hasta nosotros para compartir nuestra vida. Tomó cuerpo en las entrañas de la Virgen y nació hecho niño; y el cuerpo que tomó era un instrumento de Dios. La segunda Persona divina realizó su misión valiéndose de aquel cuerpo, aunque esta persona era Dios*. Con su Muerte y Resurrección, y con el Don pentecostal del Espíritu Santo, Jesús vence los límites del espacio y del tiempo para hacerse presente en todas partes, en todos los tiempos y para todos los hombres. Y esto gracias a su Cuerpo Místico, que somos nosotros. Así se entiende lo que el mismo Jesús dijo a sus discípulos: *Haréis obras mayores que estas*. Porque es el mismo Jesús el que hace por medio de su Iglesia, que es su Cuerpo.

Con estas premisas, Frank Duff concluye: *nuestro servicio legionario no ha de ser cuestión de cuatro horas semanales...la Legión es solamente tiempo de escuela... (que) cada minuto de nuestras vidas esté lleno del espíritu de presteza para ser utilizado por Nuestro Señor*. Por pobres y pecadores que seamos, Cristo es poderoso para irradiar su amor por medio nuestro, si confiamos en su Espíritu que obra en nosotros. Amemos con Cristo y María a cada persona concreta con alegría viendo en cada uno la totalidad de los hombres.

MARCHÓ A LA CASA DEL PADRE

Hna. Matilde Oliveros que fue secretaria del Praesidium Virgen Inmaculada de la Curia Virgen de la Paloma (Madrid).

A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estará formando parte de la Legión del Cielo.

Fe de erratas:

En el boletín de marzo se puso por error el fallecimiento de la hna. M^a del Carmen Santos, Presidenta de la Curia Ntra. Sra. de la Angustias de Granada, cuando en realidad se quería comunicar el fallecimiento de sus dos hermanos.

LA CURIA NTRA. SRA. DE LOS REMEDIOS participó activamente en el primer Congreso de Nueva Evangelización de la Diócesis de Getafe los días 6,7 y 8 de marzo.



Extracto de la carta de Don Joaquín María, Obispo de Getafe a cada uno de los participantes: «Quiero recordar con cada uno de vosotros las tres experiencias principales que hemos vivido estos días pasados en el Congreso Diocesano de Nueva Evangelización: la experiencia de un encuentro con Jesucristo, la experiencia de la comunión, en una Iglesia viva y joven, y la experiencia de la llamada a la Misión. **Primero:** *la experiencia de un encuentro con Jesucristo.* Él ha sido el centro de nuestro Congreso, Él nos ha convocado. En estos días hemos buscado conocerle mejor, amarle más, seguirle con mayor fidelidad y adorarle con todo el corazón. **Segundo:** *la experiencia de la comunión eclesial.* En estos días hemos experimentado, una vez más, que la Iglesia es una familia, es una comunidad de hermanos. **Tercero:** *la experiencia de la llamada a la Misión.* Todo el Congreso ha estado orientado a la Misión. Ha sido una preparación para la Misión. El Señor nos llama, como llamó a los apóstoles, para que vayamos por el mundo entero dando testimonio de la resurrección de Jesucristo.

En los stands de evangelización, hemos recibido mucha información sobre la vida de la Iglesia y su asombrosa, y muchas veces desconocida, riqueza espiritual. Y, sobre todo, en la celebración de la Eucaristía y en los momentos de adoración ante el Santísimo, nos hemos unido íntimamente al Señor, muerto y resucitado.

La Virgen ha estado también muy cercana a todos nosotros, en un lugar donde se venera con mucha devoción la imagen de la Virgen de los Ángeles, patrona de la ciudad de Getafe y de toda la Diócesis.

En los meses que quedan para el comienzo de la Misión, tenemos que seguir concretando nuestros proyectos misioneros y continuar llenando nuestro corazón de amor de Dios y de ardiente deseo de llevar ese amor a todos los hombres. El Papa ha propuesto para toda la Iglesia celebrar en el próximo año el Jubileo de la Misericordia. Esta providencial coincidencia con el año de la Misión nos orienta y anima a anunciar al mundo la misericordia de Dios a todos «los que viven en tinieblas y en sombras de muerte» (Cf Lc.1,78).

